

Península de Yucatán Enfrentan las playas riesgo de inundación

México ▶ Enrique Hernández

Las playas de la península de Yucatán están en riesgo de que el incremento del nivel del mar las alcance e inunde en los próximos años, ya que en menos de un siglo subió más de tres metros la superficie del océano, advirtió Luis Antonio Capurro Filigrasso, investigador del Centro de Investigación y Estudios Avanzados del IPN.

"Esto afectaría la captación de turismo nacional e internacional y más cuando el gobierno federal contempla a la península de Yucatán como la capital turística de México", lo cual es una excelente estrategia de reactivación para una zona que sin turismo era pobre y de muy pocos habitantes", comentó.

Lo sobresaliente del caso se refleja en datos de la Secretaría de Turismo cuando reportó que al primer semestre del año vinieron más de 6 millones de turistas de internación de procedencia extranjera al país, de los que 2 millones 123 mil arribaron a Cancún y 109 mil 371 a Cozumel.

En el mismo periodo, a los puertos del Caribe mexicano llegaron 551 cruceros, así como las zonas arqueológicas de Chichén Itzá, Uxmal, Tulum y San Gervasio, Cozumel, fueron visitadas por un millón 058 mil personas.

"Para Yucatán y Quintana Roo la costa es lo único y su uso es netamente turístico; en el caso de Los Cabos y las playas del Océano Pacífico hay una diversidad de actividades económicas que la mantendrían con vida", dijo el especialista.

Además, "el aumento del mar es una realidad, lenta en algunos casos y rápida en otros", recordó el investigador, pero "en el Caribe mexicano será significativa y pondrá en riesgo las playas".

Filigrasso solicitó al gobierno decretar a todas las playas en riesgo, así como tomar decisiones hechas en otros países, como analizar si es viable enfrentar el mar construyendo el desarrollo inmobiliario a unos metros de la playa. ■■

